

Remise du Collier de l'Hermine à **Nicole et Félix Le Garrec**.

Nantes, château des ducs de Bretagne, 15 novembre 2014

Discours de Nicole Le Garrec

Je remercie tous les membres de l'Institut Culturel de Bretagne qui nous réunit Félix et moi .Vous nous évitez ainsi une scène de jalouse.

Je voudrais associer à cette cérémonie notre ami et compagnon de route René Vautier,absent pour raison de santé. Merci René, le cinéma breton te doit beaucoup et nous aussi.

Merci aussi à Jacques .Jacques Bernard, il est aujourd'hui Président de Produit en Bretagne,mais en 1980 il était à nos côtés pour le tournage de «Plogoff des Pierres contre des Fusils ».Nous étions trois (comme dans la chanson)tri ,ha voe ,den re,ebet .

En Bretagne, nous avons un goût prononcé pour le collectif , et ça donne des fruits. Les gros fruits se cueillent en été .

Ma petite histoire se passe en novembre , miz du, dans une commune, qui a perdu tous ses commerces et même ses cafés.

Reste l'Atlantique, qui gronde été comme hiver; une valeur sûre qui attire là des jeunes couples couples, d'ici et d'ailleurs.

La soirée est un premier pas , pour créer du lien entre les générations; le village oui, mais avec de la vie.

Les enfants seront là, les parents y veilleront. Les anciens, c'est moins sûr.

« Plogoff » ,le film sert de prétexte pour amorcer le mouvement; il sera suivi de retrouvailles autour de douceurs salées et sucrées que chacun a apportées.

Au final , la salle est pleine à craquer ; les charges de police se succèdent sur l'écran . Les parents sont occupés,les femmes en âge d'être grand-mères prennent le relais auprès des petits. Cela nous vaudra quelques reproches »ce n'est pas un film pour les petits » heureusement,qu'on était là nous. Moi dit,l'une d'elles , je lui ai parlé pendant tout le film à ce petit.

Ca se passait dans le Finistère Sud il y a 8 jours .

Une manière de nous dire : n'ayons pas peur de créer du lien , là où nous sommes . Ce lien qui débouche sur la solidarité.

Aujourd'hui nous sommes , dans ce château des ducs , tous réunis autour d'un puissant symbole bruissant d'histoire.

Merci à vous, trugarez bras.

Nicole Le Garrec

15 novembre 2014